

A UNA SEMANA DEL TEMPORAL

Alcaldes del Limarí piden soluciones a la Dirección de Vialidad por caminos cortados

ROMINA ONEL
 Provincia del Limarí

Si bien las lluvias son una excelente noticia en contexto de sequía, existen inconvenientes asociados a estas. Un ejemplo de esto es lo sucedido en la Ruta D-595 en Río Hurtado, a la altura del sector La Cortadera, entre las localidades de Fundina y Serón, donde una masa de rocas cortó el camino.

Pese a que maquinarias de Vialidad y funcionarios municipales despejaron una de las vías, la alcaldesa de Río Hurtado, Carmen Juana Olivares, relató que este jueves "fuimos a la ruta y aún estamos con rodados importantes".

Sumado a esto, la jefa comunal hizo hincapié en que "también tenemos un acantilado en el sector de El Bosque, casi llegando a Las Breas. Además en nuestras calzadas siguen cayendo rocas, cuyo retiro se ha solicitado en reiteradas ocasiones a Vialidad".

La alcaldesa también indicó que "en estos momentos la Ruta Antakari está bastante peligrosa y sin ninguna intervención de Vialidad, lo que es urgente, ya que en nuestro caso representa una vía comercial para nuestros vecinos".

"Hacemos un llamado al seremi de Obras Públicas (Javier Sandoval), para que el Director de Vialidad pueda cumplir con los compromisos que tiene en la comuna y poner celeridad en despejar esta ruta, que revisten un peligro para los vecinos de Río Hurtado y quienes transitan por nuestras rutas", remató Olivares.

Con respecto a la afectación tras las lluvias, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera, señaló que "la red de caminos en el Limarí es compleja y en el caso de nuestra comuna, cada una de las rutas pasa por un costado de cerro".

Pese a esto, el edil reconoció que "si bien los tiempos de respuesta de Vialidad fueron los esperados en nuestra comuna, la ruta siempre se corta en los mismos lugares y por eso, tal y como lo hacemos en nuestro municipio en términos de viviendas y posibles desbordes de quebradas, Vialidad debería tener un catastro más claro, para tomar medidas preventivas".

Asimismo, el alcalde de Combarbalá, Pedro Castillo, sostuvo que tuvieron una afectación importante en varias rutas que están bajo la tuición de Vialidad, agregando que "lo más significativo fue la pérdida del puente de la Ruta D-783 que conecta Combarbalá con Matancilla y Valle Hermoso. En la Ruta D-605 también tuvimos rodados,

Las recientes precipitaciones generaron problemas de conectividad en la Provincia del Limarí, razón por la que sus autoridades locales instan a Vialidad a tomar medidas para asegurar el acceso de los residentes y visitantes.



Así luce la Ruta D-595 hacia Río Hurtado.

como consecuencia del colapso de las mallas que fueron instaladas para contener el cerro hace un tiempo atrás".

El alcalde añadió que "durante muchos años le hemos solicitado a Vialidad que pueda construir badenes, pasadas de agua y obras de arte que eviten que el agua tome como curso el centro de las vías, destruyendo toda la inversión que el propio servicio realiza, por eso, esperamos que ahora se pueda tomar una acción mucho más decidida, considerando que hay un decreto de zona de catástrofe vigente que le entrega atribuciones extraordinarias al Gobierno y especialmente a la Dirección de Vialidad".

CAMINOS NO ENROLADOS

Por su parte, el alcalde de Punitaqui, Carlos Araya, dijo que "no tuvimos este tipo de inconvenientes tras las lluvias, sin embargo, actualmente tenemos muchos caminos que no

están enrolados y que quedaron en pésimas condiciones".

De acuerdo al alcalde, "lo anterior ha afectado el ingreso y la salida hacia varios sectores rurales de la comuna y lo que es más complejo, ha dificultado el traslado de los camiones aljibes".

En tanto, el alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, comenta que "no tuvimos mayores problemas, pero hay algunas dificultades que hemos ido resolviendo con los equipos de operaciones de la municipalidad, ya que no son caminos que pertenezcan a Vialidad".

Sin embargo, admite que "tuvimos problemas con Vialidad por ciertos rodados en la cuesta de Las Sosas y en algunos caminos cercanos a Cerrillos de Tamaya y al igual que las demás municipalidades, estamos levantando un acta de los caminos que no estén enrolados y que necesitan ser urgentemente mejorados, lo que entregaremos a la Delegación".

"HACEMOS UN LLAMADO AL SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS, PARA QUE EL DIRECTOR DE VIALIDAD PUEDA CUMPLIR CON LOS COMPROMISOS QUE TIENE EN LA COMUNA Y PONER CELERIDAD EN DESPEJAR ESTA RUTA, QUE REVISTEN UN PELIGRO PARA LOS VECINOS DE RÍO HURTADO Y QUIENES TRANSITAN POR NUESTRAS RUTAS"

CARMEN JUANA OLIVARES
 ALCALDESA DE RÍO HURTADO

36 RUTAS AFECTADAS

Al ser consultado por lo sucedido en Río Hurtado, el seremi de Obras Públicas de la Región de Coquimbo, Javier Sandoval, respondió que "en el caso de la ruta D-595, la afectación es más compleja, por lo cual su recuperación completa tardará un poco más que en otros casos, sin embargo, hoy la ruta se encuentra habilitada parcialmente con tránsito con precaución para vehículos menores. Se estima que por la complejidad de la afectación estaría completamente habilitada durante julio".

En cuanto a la estrategia implementada tras las lluvias, la autoridad indicó que "como cada año, nuestro Ministerio de Obras Públicas, realizó obras para mitigar posibles afectaciones producto de fenómenos climáticos en invierno y luego de las recientes lluvias, nuestro ministerio ha estado trabajando en tareas de recuperación".

Por último, puntualizó que "nuestra Dirección de Vialidad tiene un catastro de las principales afectaciones a caminos enrolados y está trabajando en ellos para poder restablecer el tránsito normal en dichas rutas. En la región, tenemos registradas un total de 36 rutas afectadas, donde la mayoría son afectaciones leves, por ejemplo, pequeños rodados en tramos acotados".